

Impacts positifs pour le Fonds de dotation d'Entreprises et Cités

Transformé en 2016 en Fonds de dotation entrepreneurial et sociétal, le campus Entreprises et Cités a soutenu depuis son origine plus de 40 projets à impact positif pour le territoire. Sa nouvelle grande cause se veut la réussite éducative dès le plus jeune âge.



François Bou, directeur général de l'Orchestre national de Lille, Jean-Pierre Letartre, président d'Entreprises et Cités et Patrick Bougamont, président des Etoiles du piano, devant le grand piano de concert de l'ONL, acquis grâce au soutien du Fonds de dotation Entreprises et Cités.

Par Jean-Marc Petit

Publié: 17 Octobre 2023 à 11h55 Temps de lecture: 3 min Partage :

À Marcq-en-Barœul, <u>Entreprises et Cités</u> est l'un des plus grands campus patronal de France. C'est là qu'est basé le Medef, mais également le groupement d'employeurs Alliance Emploi, le groupe de capital-développement IRD et ses différents fonds d'investissement, c'est là que bat le cœur du bailleur social Vilogia et de la Cité des Échanges, poumon du monde entrepreneurial métropolitain. « *Nous sommes une machine à coopérations*, aime à dire le président d'Entreprises et Cités, Jean-Pierre Letartre. *Nous agissons pour la réussite indissociable de l'entreprise et du territoire*. »

En 2016, Entreprises et Cités se transformait en <u>Fonds de dotation</u> entrepreneurial et sociétal avec une double vocation d'actionnaire et mécène au service du territoire.

Bousculé dans son fonctionnement pendant la période Covid, le Fonds de dotation Entreprises et Cités n'avait jusque-là que peu communiqué sur son action. C'est désormais chose faite.

Au service de l'excellence

À l'occasion, ce lundi soir, de l'inauguration du grand piano de concert Steinway de l'Orchestre national de Lille, offert par le Fonds de dotation (un investissement de 160 00 euros), Jean-Pierre Letartre a pu rappeler le bilan du fonds « au service de projets à impact positif pour le territoire ». Depuis 2018, 3,22 millions d'euros ont ainsi été investis dans 40 projets, qu'ils soient sociétaux, entrepreneuriaux, innovants ou culturels.

En 2022, le Fonds de dotation a porté son financement à plus de 900 000 euros auprès de 18 porteurs de projets. Que ce soient du mécénat sportif à destination de la Fondation du sport français, culturel en soutien au festival <u>Lillarious</u>, aux Étoiles du piano, <u>Arpège</u>, la Charteuse de Neuville, ou encore l'excellence sociétale avec le soutien à Impulso, l'association Simon de Cyrène, la soirée <u>Lille pour le bien commun</u>, etc.

En 2022, le Fonds de dotation a lancé sa première grande cause régionale de lutte contre le décrochage scolaire avec « Call & Care », qui a permis de collecter 1,443 million d'euros dont 443 000 euros d'origine privé avec le soutien de 52 entreprises.

Nouvelle grande cause

En 2023, le Fonds de dotation Entreprises et Cités enfonce le clou en choisissant comme grande cause « *la réussite éducative, du plus jeune âge à l'aide aux études supérieures y compris la recherche* ». Avec un soutien sur la durée à quatre structures : <u>La Cordée</u> (méthodes pédagogiques innovantes à Roubaix), la <u>Z Academy</u> (école numérique à EuraTechnologies), le Clubster École Entreprise (accélérateur des relations entre l'école et l'entreprise), et <u>Agir pour l'école</u> (apprentissage précoce des mathématiques à Valenciennes). Plus que jamais au service de l'excellence.